

## Messe du samedi 1<sup>er</sup> décembre 2018

Samedi de la 34<sup>e</sup> semaine du temps ordinaire

### Première lecture (Ap 22, 1-7)

« La nuit aura disparu, le Seigneur Dieu les illuminera »

<sup>1</sup> L'ange me montra l'eau de la vie :

un fleuve resplendissant comme du cristal, qui jaillit du trône de Dieu et de l'Agneau.

→ Notre Dieu est Vie ;  
quand la source de Sa  
Vie ne sera plus freinée,  
ce sera un fleuve !

<sup>2</sup> Au milieu de la place de la ville, entre les deux bras du fleuve,

il y a un arbre de vie qui donne des fruits douze fois : chaque mois il produit son fruit ;  
et les feuilles de cet arbre sont un remède pour les nations.

<sup>3</sup> Toute malédiction aura disparu.

Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la ville,

et les serviteurs de Dieu Lui rendront un culte ; <sup>4</sup> ils verront Sa face, et Son Nom sera sur leur front.

<sup>5</sup> La nuit aura disparu, ils n'auront plus besoin de la lumière d'une lampe ni de la lumière du soleil,

parce que le Seigneur Dieu les illuminera ;  
ils régneront pour les siècles des siècles.

→ Que Lui règne pour les siècles des siècles, ça me va bien.  
Mais que je règne moi aussi, et avec les autres, késako ?

<sup>6</sup> Puis l'ange me dit : « Ces paroles sont dignes de foi et vraies :

le Seigneur, le Dieu qui inspire les prophètes, a envoyé Son ange  
pour montrer à Ses serviteurs ce qui doit bientôt advenir.

→ N'oublions pas que c'est d'un Règne surtout  
d'amour et de paix, de Justice et de Vérité  
dont il s'agit : qui n'aurait pas le désir de vivre  
cela « pour les siècles des siècles » ?

<sup>7</sup> Voici que je viens sans tarder.

Heureux celui qui garde les paroles de ce livre de prophétie. »

[<sup>8</sup> C'est moi, Jean, qui entendais et voyais ces choses.

Et après avoir entendu et vu, je me jetai aux pieds de l'ange qui me montrait cela,  
pour me prosterner devant lui.

<sup>9</sup> Il me dit : « Non, ne fais pas cela ! Je suis un serviteur comme toi,

comme tes frères les prophètes et ceux qui gardent les paroles de ce livre.

Prosterne-toi devant Dieu ! »

<sup>10</sup> Puis il me dit : « Ne mets pas les scellés sur les paroles de ce livre de prophétie.

Le temps est proche, en effet.

<sup>11</sup> Que celui qui fait le mal fasse encore le mal, et que l'homme sali se salisse encore ;

que le juste pratique encore la justice, et que le saint se sanctifie encore.

<sup>12</sup> Voici que je viens sans tarder,

et j'apporte avec moi le salaire que je vais donner à chacun selon ce qu'il a fait.

→ La liberté est laissée à  
l'homme de faire le mal,  
mais il faut qu'il sache  
ce qui va lui arriver...

→ Chacun recevra  
le « salaire » (la vie  
éternelle ou la seconde  
mort) selon ce qu'il  
aura fait ou pas fait

<sup>13</sup> Moi, je suis l'alpha et l'oméga, le premier et le dernier, le commencement et la fin.

<sup>14</sup> Heureux ceux qui lavent leurs vêtements :

ils auront droit d'accès à l'arbre de la vie et, par les portes, ils entreront dans la ville.

→ Sachant que l'eau de la Vie est  
miséricorde qui lave les péchés

<sup>15</sup> Dehors les chiens, les sorciers, les débauchés, les meurtriers, les idolâtres,

et tous ceux qui aiment et pratiquent le mensonge !

→ Tu ne veux pas y renoncer ? Tu resteras dehors

<sup>16</sup> Moi, Jésus, j'ai envoyé mon ange vous apporter ce témoignage au sujet des Églises.

Moi, je suis le rejeton, le descendant de David, l'étoile resplendissante du matin. »

→ Comme il avait raison, Bartimée,  
d'appeler Jésus le « Fils de David » !

<sup>17</sup>L'Esprit et l'Épouse disent : « Viens ! »  
Celui qui entend, qu'il dise : « Viens ! »  
Celui qui a soif, qu'il vienne.  
Celui qui le désire, qu'il reçoive l'eau de la vie, gratuitement.

→ L'homme reste libre de dire « non »,  
mais il y aura ce double appel vers Dieu  
venant du Fils et de Son Eglise

→ Rien à « payer », mais juste Lui faire  
confiance, et accepter qu'Il règne sur nous

<sup>18</sup>Et moi, devant tout homme qui écoute les paroles de ce livre de prophétie, je l'atteste :  
si quelqu'un y fait des surcharges, Dieu le chargera des fléaux qui sont décrits dans ce livre ;  
<sup>19</sup>et si quelqu'un enlève des paroles à ce livre de prophétie, Dieu lui enlèvera sa part :  
il n'aura plus accès à l'arbre de la vie ni à la Ville sainte, qui sont décrits dans ce livre.

<sup>20</sup>Et celui qui donne ce témoignage déclare : « Oui, je viens sans tarder. »  
– Amen ! Viens, Seigneur Jésus !

<sup>21</sup>Que la grâce du Seigneur Jésus soit avec tous !]

– Parole du Seigneur.

→ J'aime ces mots du père Rambourg vers la fin de son livre sur l'Apocalypse...

**Psaume** Ps 94 (95), 1-2, 3-5, 6-7  
*R/ Marana tha ! Viens, Seigneur Jésus !*  
(1 Co 16, 22b ; Ap 22, 20c)

Venez, crions de joie pour le Seigneur,  
acclamons notre Rocher, notre salut !  
Allons jusqu'à Lui en rendant grâce,  
par nos hymnes de fête acclamons-Le !

Oui, le grand Dieu, c'est le Seigneur,  
le grand roi au-dessus de tous les dieux :  
Il tient en main les profondeurs de la terre,  
et les sommets des montagnes sont à Lui ;  
à Lui la mer, c'est Lui qui l'a faite,  
et les terres, car Ses mains les ont pétries.

Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous,  
adorons le Seigneur qui nous a faits.  
Oui, Il est notre Dieu ;  
nous sommes le peuple qu'Il conduit,  
le troupeau guidé par Sa main.

Acclamation (cf. Luc 21, 36)

Alléluia. Alléluia.  
Restez éveillés et priez en tout temps :  
ainsi vous pourrez vous tenir debout devant le Fils de l'homme.  
Alléluia.

L'Esprit, qui conduit l'Eglise à la vérité tout entière, s'unit à elle pour dire :  
« VIENS ! ».  
Celui qui écoute les paroles de ce livre ne peut que dire, lui aussi :  
« VIENS ! ».  
Comme un cerf altéré cherche l'eau vive, que l'homme de désir s'approche  
de la source et boive gratuitement.  
Mieux que la samaritaine, l'homme de désir a reconnu celui qui, du haut  
de la croix, lui dit : « J'ai soif ! ». Il s'est approché de son cœur, a lavé sa robe  
dans son sang, et a reçu, gratuitement, l'eau vive qui coule de son sein.  
*Oh oui, VIENS, SEIGNEUR JESUS ! Amen.*

→ Oui, n'ayons pas peur,  
et « allons jusqu'à Lui en rendant  
grâce » pour ce si beau plan de  
salut qu'Il nous propose !

→ Et habituons-nous à nous incliner  
et nous prosterner pour L'adorer :  
ainsi nous entretiendrons en nous le  
désir qu'Il règne sur nous, et même  
que nous « régnions » avec Lui !

## Évangile (Luc 21, 34-36)

« Restez éveillés et priez en tout temps :  
ainsi vous aurez la force d'échapper à tout ce qui doit arriver »

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

[<sup>33</sup>« Le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas. »]

<sup>34</sup> « Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s'alourdisse dans les beuveries, l'ivresse et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à l'improviste

<sup>35</sup> comme un filet ; il s'abattra, en effet, sur tous les habitants de la terre entière.

<sup>35</sup> Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d'échapper à tout ce qui doit arriver, et de vous tenir debout devant le Fils de l'homme. »

→ Au moment de notre mort, ce sera le dernier combat de l'ennemi (le démon). Alors, soyons-en sûrs, il sera très actif lui aussi !

[<sup>37</sup>Il passait ses journées dans le Temple à enseigner ; mais ses nuits, Il sortait les passer en plein air, à l'endroit appelé mont des Oliviers.

<sup>38</sup> Et tout le peuple, dès l'aurore, venait à Lui dans le Temple pour L'écouter.]

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Nous aussi, chaque jour dès l'aurore, allons en Son Temple (dans l'intimité de notre cœur) pour méditer Sa Parole !

## Commentaire Évangile au Quotidien

*Saint Bernard (1091-1153) moine cistercien et docteur de l'Église*

### « Restez éveillés et priez en tout temps »

Celui qui veut prier en paix ne tiendra pas seulement compte du lieu, mais du temps. Le moment du repos est le plus favorable et lorsque le sommeil de la nuit établit partout un silence profond, la prière se fait plus libre et plus pure. « Lève-toi la nuit, au commencement des vigiles, et épanche ton cœur comme de l'eau devant le Seigneur ton Dieu » (Lm 2,19). Avec quelle sûreté la prière monte dans la nuit, quand Dieu seul en est témoin, avec l'ange qui la reçoit pour aller la présenter à l'autel céleste ! Elle est agréable et lumineuse, teinte de pudeur. Elle est calme, paisible, lorsqu'aucun bruit, aucun cri ne viennent l'interrompre. Elle est pure et sincère, quand la poussière des soucis terrestres ne peut pas la salir. Il n'y a pas de spectateur qui puisse l'exposer à la tentation par ses éloges ou ses flatteries.

C'est pourquoi l'Épouse [du Cantique des Cantiques] agit avec autant de sagesse que de pudeur lorsqu'elle choisit la solitude nocturne de sa chambre pour prier, c'est-à-dire pour chercher le Verbe, car c'est tout un. Tu pries mal si en priant tu cherches autre chose que le Verbe, la Parole de Dieu, ou si tu ne demandes pas l'objet de ta prière par rapport au Verbe. Car tout est en Lui : les remèdes à tes blessures, les secours dont tu as besoin, l'amendement de tes défauts, la source de tes progrès, bref tout ce qu'un homme peut et doit souhaiter. Il n'y a aucune raison de demander au Verbe autre chose que Lui-même, puisqu'Il est toutes choses. Si, comme il est nécessaire, nous paraissions demander certains biens concrets, et si, comme nous le devons, nous les souhaitons par rapport au Verbe, c'est moins ces choses elles-mêmes que nous demandons, que Celui qui est la cause de notre prière.